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UNIVERSIDADE FEDERAL DE UBERLÂNDIA 
Conselho do Ins�tuto de Ciências Exatas e Naturais do Pontal

Rua 20, n° 1600 - Bairro Tupã, Ituiutaba-MG, CEP 38304-402 
Telefone: (34)3271-5248 - direcaoicenp@pontal.ufu.br 

  

ATA

 

ATA DA 1ª REUNIÃO/2020 EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO DO INSTITUTO DE CIÊNCIAS EXATAS E NATURAIS DO PONTAL DA
UNIVERSIDADE FEDERAL DE UBERLÂNDIA

 

Em 17 de março de 2020, às quatorze horas e quinze minutos, na Sala de Reuniões do Ins�tuto de Ciências Exatas e Naturais do
Pontal, Bloco C, Campus Pontal, situada no(a) Rua 20, n° 1600  - Bairro Tupã, Ituiutaba/MG, teve início a primeira reunião extraordinária
do Conselho do Ins�tuto de Ciências Exatas e Naturais do Pontal do ano em curso, sob a Presidência da professora Rosana Maria
Nascimento de Assunção, estando presentes os conselheiros citados no final desta Ata. Jus�ficadas as ausências de Neusa Elisa Carignato
Sposito. A reunião transcorreu da seguinte forma: 1. Informes : 1.1 Solicitação de informações Censo Educação Superior - A direção
observou que a solicitação das informações foram enviadas por correspondência eletrônica com data limite para resposta findada em 16
de março, destacando que não havia recebido resposta de nenhuma das quatros coordenações de curso. Destacou ainda as dificuldades
de comunicação e a falta de envolvimento. Pediu atenção ao processo de comunicação e principalmente aos prazos.  1.2 Planos de
trabalho docente 2020-1 - A diretora apresentou resumo do recebimento dos documentos: 50 planos entregues na primeira chamada,
05 planos devolvidos para correção dos quais 02 já foram corrigidos e 16 não entregues. 1.3 Portaria PROGEP 311/2020 O servidor
Thiago comentou a publicação da portaria destacando que a mesma norma�za o enquadramento dos técnicos no escalonamento e home
office e que os casos serão avaliados individualmente pelas chefias imediatas.  A diretora, Rosana, ponderou que a secretaria vai adotar o
escalonamento para reduzir o atendimento presencial e implantar o sistema home office e que vai buscar auxílio junto a PROGEP para
decidir sobre o tratamento da situação no SISREF. Foi ponderado pelo coordenador do curso de Química, professor Hugo, que no caso
dos técnicos de laboratório poderá haver o revezamento. Foi ponderada a necessidade de ar�culação dos comunicados com o
direcionamento da Portaria 311 e que os disposi�vos a serem u�lizados para o trabalho remotos serão: SEI, SG, e-mail e WhatsApp com
todas as comunicações e solicitações feitas em horário de trabalho. Levantou-se a necessidade de verificar a situação dos servidores
terceirizados em relação ao isolamento social, poia a portaria não regulamentava o trabalho desse segmento. O coordenador do curso de
Química manifestou suas dúvidas com relação a reserva de vaga de ingressante nas disciplinas de primeiro período, pois estava
dificultando a análise das solicitações de matrícula. Foi pontuado que a PROGRAD mantem a reserva até a conclusão de todas as
chamadas e do processo de matrícula dos ingressantes.  3. Ordem do dia: 3.1  Apreciação do Relatório da Comissão Própria de
Avaliação (CPA) referente ao Ins�tuto de Ciências Exatas e Naturais do Pontal. O relatório foi apresentado e destacadas as metas e
ações do ICENP para resolver os apontamentos do relatório. Foi pontuado que alguns itens seria adequado promover uma discussão com
toda a comunidade em assembléia, mas que devido aos prazos exíguos para a devolu�va á CPA a direção divulgaria o relatório. Os pontos
foram discu�dos individualmente e os destaques votados da mesma forma. O relatório aprovado foi transcrito integralmente a seguir:

Problema Solução/Meta Prazo
estipulado

Situação atual (em novembro
de 2019)

DESCRIÇÃO DA SITUAÇÃO
ATUAL COM HISTÓRICO DE

AÇÕES JÁ TOMADAS, SE FOR
O CASO

A participação dos
discentes do curso de
Ciências Biológicas e

Física nos Programas de
Mobilidade Nacional 

e Internacional

Melhorar a interlocução com a Diretoria de Relações
Internacionais e Interinstitucionais.

Melhorar a divulgação dos Editais.

O ICENP organizara uma palestra para os alunos, com a
participação da DRII

Médio prazo:
julho/2020

Os discentes se orientam
diretamente na Diretoria de
Relações Internacionais e

Interinstitucionais.

A ventilação das salas de
aula

Sugere-se que esta fragilidade seja encaminhada e
respondida pela Prefeitura de Campus. - Prefeitura de Campus é a

responsável por este quesito.

A quantidade de
laboratórios na UFU

Construção de laboratórios de ensino de Química e
Biologia.

Curto prazo:
2020/1

Esta fragilidade está sendo
sanada com a construção do
Bloco J com entrega prevista

para 2020/1. O Bloco J atenderá
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os cursos do ICENP com mais
oito laboratórios.

A ventilação dos
laboratórios na UFU

Comprar ventiladores e ar condicionado para melhorar a
ventilação dos laboratórios, quando possível.

Médio a longo
prazo: depende
da licitação e
entrega dos

equipamentos.

Esta fragilidade está sendo
sanada com a compra de

ventiladores (2020) e aparelhos
de ar condicionado (2019).

O mobiliário e
equipamentos das salas de

aula

Sugere-se que esta fragilidade seja encaminhada e
respondida pela Prefeitura de Campus. - Prefeitura de Campus é a

responsável por este quesito.

A gestão do colegiado do
curso de Matemática

Melhorar a gestão do Colegiado visando refletir no
melhor trabalho do coordenador e membros do

Colegiado.

Em
atendimento.

Com a implementação da
secretária geral, foi otimizado a

organização dos trabalhos e
rotina de funcionamento das

reuniões.

A prática de distribuição de
bolsas no Programa de Pós-

graduação em Ensino de
Ciências e Matemática

Esclarecer os discentes sobre cada etapa do processo de
distribuição de bolsas e os seus critérios. Atendido

O programa não foi contemplado
com bolsas e, portanto, não

definiu critérios e nem houve
distribuição de bolsas.

O tempo para o docente
comprar um livro em
relação à sua unidade

acadêmica

A-Sugere-se que esta fragilidade seja encaminhada e
respondida pela Biblioteca.

B-Outra ação, será a orientação do ICENP os docentes
de como realizar os pedidos.

Fluxo contínuo

A-SISBI é o responsável por este
quesito.

B-O ICENP é o responsável

 

Melhoria no sinal e na
velocidade da internet

Sugere-se que esta fragilidade seja encaminhada e
respondida pelo Centro de Tecnologia de Informação. -

A maioria das salas de aula e
laboratórios possui internet.

Problema járesolvido.

Atendimento interpessoal
dos bibliotecários

Sugere-se que esta fragilidade seja encaminhada e
respondida pela Biblioteca. -

Esta fragilidade foi recorrente e
pode não revelar apenas

insatisfação pessoal e individual.

Críticas à estrutura e
funcionamento da

Biblioteca

Sugere-se que esta fragilidade seja encaminhada e
respondida pela Biblioteca. -

Esta fragilidade foi recorrente e
pode não revelar apenas

insatisfação pessoal e individual.

Iluminação precária Sugere-se que esta fragilidade seja encaminhada e
respondida pela Prefeitura de Campus. - Prefeitura de Campus é a

responsável por este quesito.

Pavimentação do
estacionamento

Sugere-se que esta fragilidade seja encaminhada e
respondida pela Prefeitura de Campus. -

No estacionamento são
depositadas britas

semestralmente para minimizar o
problema.

Comentários particulares
sobre docentes

Os comentários não são pertinentes a essa autoavaliação
e deverão ser feitos no momento da avaliação docente.

Os coordenadores junto ao Núcleo Docente Estruturante
de cada curso promoverão campanhas de orientação na

conduta da avaliação docente para que as

Fluxo contínuo  
 

Os coordenadores junto aos seus
colegiados de cada curso

promoverão campanhas de
orientação na conduta da
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potencialidades e fragilidades dos docentes sejam
levantas.

avaliação docente para que as
potencialidades e fragilidades
dos docentes sejam levantas.

 
 

Verificar com o curso.

A avaliação docente é realizada
semestralmente pelo sistema do
Portal do estudante UFU com
ação individualizada de cada

curso (se houver).

 

Críticas ao PEIC,
especificamente ao sistema

de compras

Sugere-se que esta fragilidade seja encaminhada e
respondida pela Pró-Reitoria de Extensão e Cultura. -

A avaliação do desenvolvimento
dos projetos, incluindo compras,

é realizada no momento de
inserção do Relatório Final de

Atividades do projeto/programa.

Críticas ao PIBIC,
especificamente ao sistema
de financiamento externo

Sugere-se que esta fragilidade seja encaminhada e
respondida pela Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-

graduação.
-

Não há financiamento externo
para projeto que não são
contemplados por editais.

Superlotação do intercampi
UFU-UEMG Esta demanda já está sendo resolvida. Curto prazo:

2020/1

Existe intercampi para transporte
de discentes UFU-UEMG porque

ainda há utilização do espaço
físico da UEMG com

laboratórios. No entanto, estes
laboratórios serão remanejados

para o Bloco J que será entregue
em breve.

Melhorar a quantidade e
manutenção dos elevadores

Sugere-se que esta fragilidade seja encaminhada e
respondida pela Prefeitura de Campus. -

Os elevadores recebem
manutenção de acordo com
cronograma estabelecido ou

quando ocorre algum problema.

“Equidade no oferecimento
de oportunidades

extracurriculares nos campi
que complementem a
formação acadêmica e

profissional dos discentes,
incluindo idiomas”

A demanda será encaminhada ao Instituto de Letras para
solicitação de atendimento no Campus Pontal.

Médio prazo:
até julho/2020

Não há oferta de aulas de idioma
no Campus Pontal a não ser

minicursos ou grupos
independentes vinculados ou não

aos PETs.

“Instalação de Laboratório
de Anatomia com 

exaustores para o estudo do
corpo humano completo”

Construção do Laboratório de Anatomia e Fisiologia
Humana com data prevista de entrega em início de

2020/1.

Curto prazo:
2020/1

Esta fragilidade está sendo
sanada com a construção do
Bloco J com entrega prevista

para 2020/1.

“Quadra poliesportiva para
a prática e treino dos

discentes”

Sugere-se que esta fragilidade seja encaminhada e
respondida pela Prefeitura de Campus e Pró-Reitoria de

Extensão e Cultura.
-

As atléticas mantêm parceria
informal com escolas e SESI sem

custo e quadras poliesportivas
com custo para o treinamento

dos discentes.

“Mais opção de
lanchonete”

Sugere-se que esta fragilidade seja encaminhada e
respondida pela Prefeitura de Campus.

- Somente uma lanchonete atende
o Campus, sem concorrência.



27/10/2020 SEI/UFU - 2040016 - Ata

file:///D:/Users/marcellafreitas/Downloads/Ata_2040016.html 4/6

“R.U. muito caro”
(discente)

Sugere-se que esta fragilidade seja encaminhada e
respondida pela Pró-Reitoria de Extensão e Cultura. -

Este comentário pode não
retratar a realidade, mas uma

insatisfação pessoal e individual.

“Suporte psicológico ao
discente é péssimo”

Sugere-se que esta fragilidade seja encaminhada e
respondida pela Pró-Reitoria de Extensão e Cultura. -

Este comentário pode não
retratar a realidade, mas uma

insatisfação pessoal e individual.

“A universidade precisa
trabalhar de forma mais

integrada para 
melhorar o atendimento à

comunidade em várias
áreas. Existe ainda grandes

dificuldades quanto a
gestão e ao trabalho

realizado 
nos campi fora de sede.

Dificuldades com contratos
que precisam 

ser locais para melhor
atendimento entre outros

aspectos. Melhor 
articulação entre a gestão e
os assessores de campus, e

no caso do 
campus Pontal a nomeação

de um assessor se faz
necessária”

Será solicitado junto ao representante da Reitoria, ações
que possam melhorar a integração entre as unidades

acadêmicas e gestão superior.
-

O técnico administrativo Samuel
Franco de Assis Júnior é o atual
assessor do Reitor no Campus

Pontal.

Apesar da implantação de um
assessor de campus, ainda

existem dificuldades na
comunicação entre o campus

Pontal as instâncias Superiores

“Os anfiteatros são
insuficientes e carentes de
manutenção (microfones 

não funcionam, audiovisual
com mesa funciona mal e

etc.)”

Sugere-se que esta fragilidade seja encaminhada e
respondida pela Prefeitura de Campus. -

O Campus possui 3 auditórios
com Datashow, som, mesa e

cadeiras fixas e móveis, além de
ar condicionado. Quando

equipamentos ou mobiliário se
danificam, a Prefeitura de

Campus providencia a
manutenção.

“O acesso às bolsas de Pós-
Graduação deveria atender
de forma mais efetiva os
docentes que trabalham e

ainda fazem o 
Mestrado ou Doutorado

Profissional”

Sugere-se que esta fragilidade seja encaminhada e
respondida pela Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-

graduação.
-

Este comentário pode não
retratar a realidade, mas uma

insatisfação pessoal e individual.

“O transporte intercampi
não atende as demandas

dos horários da 
pós-graduação e o
automóvel não é

confortável”

Sugere-se que esta fragilidade seja encaminhada e
respondida pela Prefeitura de Campus.

O coordenador do Programa de Pós-graduação poderia
levantar a demanda dos discentes e verificar com a

Prefeitura de Campus a possibilidade de alteração dos
horários de saída e chegada.

-

Os horários do intercampi são
fixos e pré-determinados para

atender toda a comunidade
acadêmica.

“O motorista não respeita a
sinalização da pista,
podendo colocar a 

vida dos alunos em riscos”

Sugere-se que esta fragilidade seja encaminhada e
respondida pela Prefeitura de Campus. -

Este comentário pode não
retratar a realidade, mas uma

insatisfação pessoal e individual.

“Não há identidade visual
nem placas de identificação

Sugere-se que esta fragilidade seja encaminhada e
respondida pela Prefeitura de Campus.

- Este comentário pode não
retratar a realidade, mas uma
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na entrada do campus” insatisfação pessoal e individual.

“O contato entre a
Universidade e escola

pública é enfraquecido”

O coordenador do programa se reunirá com os membros
do Colegiado para avaliar a causa dessa avaliação.

Curto prazo:
março/2020

Esse contato é feito, pois boa
parte dos alunos do programa de
pós -graduação são professores

das escolas

“Academia com estrutura 
bastante danificada”

Sugere-se que esta fragilidade seja encaminhada e
respondida pela Pró-Reitoria de Extensão e Cultura. -

A academia possui equipamentos
em manutenção e outros a serem

encaminhados.

“Xerox muito caro” Sugere-se que esta fragilidade seja encaminhada e
respondida pela Prefeitura de Campus. - Somente uma copiadora atende o

Campus, sem concorrência.

“Melhoria da limpeza dos
banheiros”

Sugere-se que esta fragilidade seja encaminhada e
respondida pela Prefeitura de Campus. -

Este comentário pode não
retratar a realidade, mas uma

insatisfação pessoal e individual.

“A superpopulação de
pombos nos blocos ameaça

a saúde de todos e 
nada parece surtir ou ser

feito.”

Sugere-se que esta fragilidade seja encaminhada e
respondida pela Prefeitura de Campus e pelo

representante da comunidade civil.
-

Os pombos povoam todos os
blocos, mas principalmente o

Bloco D porque é aberto.

“Que a administração
superior dê devolutiva dos

dados apontados 
por esta pesquisa em cada
um dos campi da UFU”

Divulgar as metas e ações periodicamente.

Médio e longo
prazo: julho e

dezembro/2020,
julho e

dezembro/2021

 

Às dezesseis horas e quarenta e cinco minutos, foi encerrada a reunião e, para constar, lavrei esta que, após lida e aprovada, será
assinada por mim, Ana Rúbia Muniz dos Santos Pereira, na qualidade de Secretário(a), pelo Presidente, pelos Conselheiros e
par�cipantes. Ituiutaba, 17 de Março de 2020.

Alisson Rafael Aguiar Barbosa

Elias Melo Moraes

Hugo de Souza Rodrigues

Lucas Matheus da Rocha

Milton Antônio Auth

Rosana Maria Nascimento de Assunção

Thiago Augusto Rosa

Documento assinado eletronicamente por Alisson Rafael Aguiar Barbosa, Conselheiro(a), em 18/05/2020, às 16:21, conforme horário
oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Lucas Matheus da Rocha, Conselheiro(a), em 18/05/2020, às 16:39, conforme horário oficial
de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Ana Rubia Muniz dos Santos Pereira, Secretário(a), em 20/05/2020, às 11:33, conforme
horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Hugo de Souza Rodrigues, Conselheiro(a), em 20/05/2020, às 11:33, conforme horário oficial
de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_Ato2015-2018/2015/Decreto/D8539.htm
http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_Ato2015-2018/2015/Decreto/D8539.htm
http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_Ato2015-2018/2015/Decreto/D8539.htm
http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_Ato2015-2018/2015/Decreto/D8539.htm
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Documento assinado eletronicamente por Rosana Maria Nascimento de Assunção, Presidente, em 20/05/2020, às 11:34, conforme
horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Milton Antonio Auth, Conselheiro(a), em 20/05/2020, às 16:04, conforme horário oficial de
Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Thiago Augusto Rosa, Conselheiro(a), em 15/07/2020, às 13:52, conforme horário oficial de
Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Elias Melo Morais, Conselheiro(a), em 01/10/2020, às 12:53, conforme horário oficial de
Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site h�ps://www.sei.ufu.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 2040016 e o código CRC 00297EE0.

Referência: Processo nº 23117.021183/2020-47 SEI nº 2040016
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